

## Informationsvorlage der Verwaltung

| Gremium                                 | Sitzung am | Beratung   |
|---|------------|------------|
| <b>Sozial- und Gesundheitsausschuss</b> | 29.10.2024 | öffentlich |
| <b>Finanz- und Personalausschuss</b>    | 05.11.2024 | öffentlich |

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

### **Weiterführung der „Berufsinformationsbörse,, und der „Nacht der Berufe“ in 2025 und 2026**

**Betroffene Produktgruppe**

11 05 06 REGE mbH

**Auswirkungen auf Ergebnisplan, Finanzplan**

Zur Weiterführung der Veranstaltungen in 2025 und 2026 können zum einen die nicht benötigten Restmittel aus dem Bielefelder Ausbildungsfonds (32.000 €) verwendet werden. Zum anderen müssten weitere kommunale Mittel in Höhe von insgesamt 70.000 € eingesetzt werden. Dies führt zu einer Verschlechterung des Haushaltsergebnisses.

**Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)**

Rat der Stadt Bielefeld, 24.06.2021, 1895/2020-2025

Sozial- und Gesundheitsausschuss, 14.09.2021, 2290/2020-2025

Finanz- und Personalausschuss, 21.09.2021, 2290/2020-2025

Rat der Stadt Bielefeld, 23.09.2021, 2290/2020-2025

Sozial- und Gesundheitsausschuss, 11.01.2023, 5244/2020-2025

Finanz- und Personalausschuss, 24.01.2023, 5244/2020-2025

Rat der Stadt Bielefeld, 02.02.2023, 5244/2020-2025

**Sachverhalt:**

Die Jugendberufsagentur Bielefeld ist beauftragt worden, die ihr zur Verfügung stehenden Mittel aus dem Bielefelder Ausbildungsfonds gemäß dem Ratsbeschluss vom 23.09.2021 einzusetzen. Nach der erfolgreichen Durchführung der Projekte verblieb ein Betrag von ca. 162.000 EUR im Fonds. Daraufhin ist mit Ratsbeschluss vom 02.02.2023 festgelegt worden, dass der größere Teil dieses Restbetrags genutzt werden soll, um die Formate „Nacht der Berufe“ und „Berufsinformationsbörse Startklar“ in den Jahren 2023 und 2024 fortzusetzen (Nacht der Berufe) bzw. in den Jahren 2024 und 2025 wiederaufzunehmen (BIB Startklar). Auch dieser Beschluss konnte erfolgreich umgesetzt werden, wobei die Durchführung der „Startklar“ im Februar 2025 zum jetzigen Zeitpunkt noch aussteht. Für die „Startklar“ im Februar 2025 ist die Finanzierung noch aus dem Ratsbeschluss vom 2. Februar 2023 gesichert.

Die Nacht der Berufe konnte im September 2023 und im September 2024 erfolgreich durchgeführt werden. Die Anzahl der ausstellenden Betriebe wurde dabei weiter gesteigert, gleiches gilt für die Anzahl der teilnehmenden jungen Menschen. Deren Anzahl belief sich bei der Durchführung im September 2024 auf 1.400 zuzüglich Begleitpersonen. Sowohl auf Seiten der Besucher\*innen als

auch auf Seiten der teilnehmenden Betriebe konnte bei einer anschließenden Befragung eine hohe Zufriedenheit mit der Veranstaltung ermittelt werden. Die überwiegende Mehrzahl der Betriebe hat erklärt, auch im Folgejahr an der Nacht der Berufe teilnehmen zu wollen. Zudem haben wir mehrere zusätzliche Anfragen von Betrieben erhalten, die künftig an der Nacht der Berufe teilnehmen wollen. Auch bei den jungen Menschen hat sich die Veranstaltung etabliert, was die hohe Beteiligung bei freiwilliger Teilnahme zeigt.

Die Berufsinformationsbörse Startklar konnte nach pandemiebedingter Pause im Februar 2024 erneut durchgeführt werden. Im Gegensatz zur Nacht der Berufe handelt es sich hierbei um eine Veranstaltung im Vormittagsbereich und somit für die beteiligten Schüler\*innen um eine Pflichtveranstaltung, was den Charakter beider Veranstaltungen deutlich unterscheidet. Um die Berufsinformationsbörse an die Interessenslagen der Schüler\*innen anzupassen, ist die Veranstaltung modifiziert worden und fand im Februar 2024 erstmals an allen vier Berufskollegs am „Carl-Severing-Campus“ statt. Dabei präsentierten sich die Unternehmen jeweils im fachlich passenden Berufskolleg. Diese Lösung und auch die gesamte Veranstaltung wurde von der überwiegenden Mehrheit der Beteiligten sehr positiv bewertet. Insgesamt konnten 1.300 junge Menschen erreicht werden.

Aktuell zeichnet sich ab, dass durch Einsparungen einerseits und durch die Kostenbeteiligung der Unternehmen andererseits der eingeplante Betrag von 155.000€ nicht vollständig aufgebraucht werden wird, so dass ca. 32.000€ ab April 2025 für die weitere Planung verwendet werden könnten.

Eine erneute Durchführung beider Veranstaltungen ist ein vielfach von jungen Menschen, Betrieben, Institutionen und weiteren Netzwerkpartnern geäußerter Wunsch. Mit bislang nicht benötigten Mitteln aus dem Bielefelder Ausbildungsfonds, kombiniert mit weiteren kommunalen Mitteln in Höhe von 70.000 € sowie der Einbeziehung weiterer personeller Ressourcen der REGE mbH zur Abdeckung von Arbeitsspitzen ließen sich beide Formate in den Kalenderjahren 2025 und 2026 weiterhin durchführen. Über Teilnahmegebühren und ein Sponsoringmodell soll die finanzielle Beteiligung der Unternehmen stetig weiter ausgebaut werden.

Die Veranstaltungen könnten im September 2025 und September 2026 (Nacht der Berufe) bzw. Februar 2026 (Berufsinformationsbörse) stattfinden. Die Umsetzungsverantwortung während dieser Phase (01.04.2025 bis 31.10.2026) läge bei der REGE als Teil der Jugendberufsagentur Bielefeld.

Erster Beigeordneter

Ingo Nürnberger

Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.